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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена рассмотрению влиянию примеси 6-й группы – Теллура в GaAs и рассмотрению сложного вакансионного тригонального дефекта, обусловленного введением данной примеси. Делается попытка применить модель Ян-Теллеровской молекулы для объяснения наблюдаемой фотолюминесценции.  Задачи, которые решались в ходе исследования:  - изучение обзоров по физике дефектов в полупроводниках и теории глубоких уровней в кристаллах.  - Выяснение роли примесей, дающих глубокие уровни, на излучение и поглощение света в GaAs. Теорема Яна-Теллера для молекул и для дефектных комплексов.  - Приложение модели анизотропного комплекса к вакансионному дефекту VaGaTeAs в GaAs. Расчет равновесных конфигураций дефекта в рамках (Е+А1) ∙ е задачи для тригонального комплекса и волновых функций локализованных электронов в приближении бесконечно тяжелых масс.  - Оценка параметров задачи и сравнение с экспериментальными данными. Расчет минимума адиабатического потенциала и все вычисления производился в среде Matlab 2017.  По результатам полученным в расчете можно сказать, что рассмотренная в работе модель и ее применение для расчета угла ориентации излучающего и поглощающего диполя позволяет уменьшить набор параметров, рассматриваемых в задаче. Полученные значения углов для некоторых наборов параметров укладываются в наблюдаемые на эксперименте значения.
        

        
          This work is devoted to considering the effect of a Group 6 impurity, Tellurium, in GaAs and considering a complex vacancy trigon defect caused by the introduction of this impurity. This work is an attempt to apply the Jahn-Teller molecule model to explain the observed photoluminescence. The following tasks were set to solve: - studying of reviews on the physics of defects in semiconductors and the theory of deep levels in crystals. - Ascertainment of the role of impurities, giving deep levels, on the emission and absorption of light in GaAs. The Jahn-Teller theorem for molecules and for defective complexes. - Application of the anisotropic complex model to the VaGaTeAs vacancy defect in GaAs. Calculation of the equilibrium configurations of a defect in model of the problem (Е + А1) ∙ е for a trigon complex and wave functions of localized electrons in the approximation of infinitely heavy masses. - Evaluation of the parameters of the problem and comparison with experimental data. The calculation of the minimum of the adiabatic potential and all calculations were made in the Matlab 2017 environment. Because of the results obtained in the calculation, we can say that the model considered in the work and its application for calculating the angle of orientation of the emitting and absorbing dipoles makes it possible to reduce the set of parameters considered in the problem. The obtained values of the angles for some sets of parameters fit into the experimentally observed values.
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